

Vorgangsmappe für die Drucksache 17/7722

"Besetzung des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs; Neu- und Wiederwahl von berufsrichterlichen Mitgliedern"

Vorgangsverlauf:

1. Mitteilung 17/7722 vom 21.07.2015
2. Plenarprotokoll Nr. 51 vom 21.07.2015



**Mitteilung
des Bayerischen Landtags**

**Besetzung des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs;
Neu- und Wiederwahl von berufsrichterlichen Mitgliedern**

Der Landtag hat in seiner heutigen öffentlichen Sitzung

Frau Judith Müller
Vorsitzende Richterin
am Bayerischen Verwaltungsgerichtshof

und

Herrn Andreas Schmitz
Vorsitzender Richter
am Bayerischen Verwaltungsgerichtshof

sowie

Herrn Uwe Kahl
Vorsitzender Richter
am Oberlandesgericht München
– Senate in Augsburg –

zu berufsrichterlichen Mitgliedern des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs gewählt.

Die Präsidentin

Barbara Stamm

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Zweite Vizepräsidentin Inge Aures

Zweite Vizepräsidentin Inge Aures: Ich rufe nun **Tagesordnungspunkt 5** auf:

Besetzung des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs

Neu- bzw. Wiederwahl von drei berufsrichterlichen Mitgliedern

Der Ministerpräsident hat mitgeteilt, dass mit Ablauf des 31. August 2015 der Präsident des Bayerischen Verwaltungsgerichts Augsburg, Herr Ivo Moll, in den Ruhestand tritt. Damit scheidet er auch aus dem Verfassungsgerichtshof aus. Der Präsident des Verfassungsgerichtshofs schlägt als Nachfolger von Herrn Moll Herrn Uwe Kahl, Vorsitzender Richter am Oberlandesgericht München, Senate in Augsburg, zur Neuwahl vor.

Außerdem hat der Ministerpräsident mitgeteilt, dass die Amtszeit der berufsrichterlichen Mitglieder des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs Frau Judith Müller, Vorsitzende Richterin am Bayerischen Verwaltungsgerichtshof, und Herr Andreas Schmitz, Vorsitzender Richter am Bayerischen Verwaltungsgerichtshof, mit Ablauf des 24. September 2015 endet. Der Präsident des Verfassungsgerichtshofs schlägt beide zur Wiederwahl vor.

Die Vorgeschlagenen sind bereit, im Fall der Wahl das Amt anzunehmen, und haben ihre Erklärungen gemäß Artikel 6 des Verfassungsgerichtshofgesetzes abgegeben. Die Richter-Wahl-Kommission hat am 15. Juli 2015 den Vorschlägen des Präsidenten des Verfassungsgerichtshofs zugestimmt und beschlossen, der Vollversammlung zu empfehlen, diese Wahlvorschläge anzunehmen.

Wir kommen damit zu den Wahlen, die im Einvernehmen aller Fraktionen in einem Wahlgang durchgeführt werden. An Ihren Plätzen finden Sie drei Stimmzettel in verschiedenen Farben vor, auf denen die vorgeschlagenen Kandidaten aufgeführt sind. Für den Wahlgang ist außerdem die in Ihrer Stimmkartentasche vorhandene gelbe Namenskarte zu verwenden.

Urnens für die Namenskarten und für die Stimmzettel befinden sich auf beiden Seiten des Sitzungssaals im Bereich der Eingangstüren sowie auf dem Stenografentisch. Ich bitte, sowohl die Namenskarte als auch die Stimmzettel nicht selbst in die Urnen einzubringen, sondern diese den hierfür bereitstehenden Mitarbeitern des Landtagsamts auszuhändigen. Nur so kann der ordnungsgemäße Ablauf des Wahlvorgangs sicher gestellt werden. Wir beginnen nun mit dem Wahlgang. Es stehen fünf Minuten zur Verfügung.

(Wahl von 16.14 bis 16.19 Uhr)

So, die fünf Minuten sind um. Wir schließen den Wahlgang und zählen die Stimmen außerhalb des Sitzungssaales aus. Ich gebe Ihnen noch bekannt, dass wir jetzt keine weiteren Tagesordnungspunkte aufrufen. Morgen früh beginnt die Sitzung um 09.00 Uhr mit den Dringlichkeitsanträgen. Ich unterbreche jetzt die Sitzung.

(Unterbrechung von 16.19 bis 16.37 Uhr)

Liebe Kolleginnen und Kollegen, ich nehme die Sitzung wieder auf.

Ich gebe jetzt die Ergebnisse der durchgeführten Richterwahlen bekannt. Wahlvorschlag Herr Uwe Kahl: An der Wahl haben 152 Abgeordnete teilgenommen. Es entfielen auf Herrn Uwe Kahl 130 Stimmen. Mit Nein stimmten 5 Abgeordnete. Ihrer Stimme enthalten haben sich 17 Abgeordnete.

Wahlvorschlag Frau Judith Müller: An der Wahl haben 152 Abgeordnete teilgenommen. Es entfielen auf Frau Judith Müller 128 Stimmen. Mit Nein stimmten 5 Abgeordnete. Ihrer Stimme enthalten haben sich 19 Abgeordnete.

Wahlvorschlag Herr Andreas Schmitz: An der Wahl haben 152 Abgeordnete teilgenommen. Es entfielen auf Herrn Andreas Schmitz 128 Stimmen. Mit Nein stimmten 6 Abgeordnete. Ihrer Stimme enthalten haben sich 18 Abgeordnete.

Ich stelle fest, dass der Bayerische Landtag Frau Judith Müller und die Herren Uwe Kahl und Andreas Schmitz zu berufsrichterlichen Mitgliedern des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs gewählt hat. Der Tagesordnungspunkt 5 ist damit erledigt.

Ich erinnere daran, dass wir morgen früh um 09.00 Uhr die Dringlichkeitsanträge behandeln. - Die Sitzung ist geschlossen.

(Schluss: 16.38 Uhr)